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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 027 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

LUNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2020 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h06 del día lunes 21 de septiembre del año 

2020, se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma "Microsoft Teams” 

de Office 365, la sesión No. 027 -ordinaria de la Comisión de Desarrollo Económico, 

Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida por el concejal Luis 

Robles. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum reglamentario 

en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales presentes: Luz 

Elena Coloma, Bernardo Abad y Luis Robles, de conformidad con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma   1 

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Ángela Zambrano, de la 

Procuraduría Metropolitana;  Alejandra Ordoñez, de la Secretaria de Desarrollo Productivo y 

Competitividad; Javier Albuja, Delegado de la Dirección Ejecutiva CONQUITO; Nadia Ruiz, 

de la Administración General; Álvaro Orbea, asesor del despacho de la Concejala Luz Elena 

Coloma; Jaime Guerrero, asesor del despacho del Concejal Luis Robles; Diego Cevallos, asesor 

del despacho del Concejal Bernardo Abad; Said Flores y Hernán Salazar, de la Secretaría 

General del Concejo Alfonso Muñoz y Germán Ayala, delegado de la Administración Zonal 

Eugenio Espejo.  

 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de 

Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por disposición 

del señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día: 

  

1. Conocimiento y aprobación del acta de la Sesión No. 024 del 27 de julio de 2020. 

 

2. Comisión general para recibir al señor Tairo De la Torre, presidente del GAD de Atahualpa. 

 

3. Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo de las políticas y proyectos a 

adoptarse frente a la finalización del estado de excepción por la pandemia COVID-19. 
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4. Definición de las mesas de trabajo respecto al tratamiento del proyecto de ordenanza 

respecto a la “Ordenanza de apoyo a los nuevos emprendimientos en el Distrito Metropolitano 

de Quito”. 
 

El Presidente de la Comisión, pone en consideración el orden del día y somete a votación: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma    1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 0 0 0 

 

Con dos votos a favor, la comisión, aprueba el orden del día y procede con el tratamiento. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto. Conocimiento y aprobación del acta de la Sesión No. 024 del 27 de julio de 2020. 

 

Acta de la sesión No. 024 del 27 de julio de 2020 

 

Secretaría procede a tomar votación, obteniéndose los siguientes resultados. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma   1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 0 0 0 

 

Con dos votos favorables, la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, aprueban el Acta de la sesión No. 024 del 27 

de julio de 2020. 

 

Segundo punto. Comisión general para recibir al señor Tairo De la Torre, presidente del 

GAD de Atahualpa. 
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Tairo de la Torre, presidente del GAD de Atahualpa, manifiesta que presentaron a la 

Administración de la Zona Norte al cual pertenecen, los recursos de los presupuestos 

participativos que les darían el Municipio de Quito de los años 2021 – 2022 para que les 

permitan desarrollar el proyecto productivo, una vez presentado, solicitaron un perfil del 

proyecto y sin tener una reunión de trabajo, el Administrador Zonal de Puellaro, niega el 

pedido sin dar explicaciones. Tuvo una reunión con el GAD y sacaron una resolución que se 

hable con la comisión de Desarrollo Económico y con otros concejales, para que le concedan la 

oportunidad de informarles del proyecto que tienen; Además, presenta el perfil de un 

proyecto de red de producción y comercialización agropecuaria y servicio turístico en la 

parroquia de Atahualpa. Pide a los miembros de la comisión de Desarrollo Económico apoyo 

al proyecto que no beneficiará solo a la parroquia sino a toda la zona. 

  

(Presentación que se adjunta al Acta como anexo 1)   

 

Alejandra Ordoñez, de la Secretaria de Desarrollo Productivo y Competitividad, manifiesta 

que hay muchos pedidos de varias zonas al respecto de reactivar productivamente y 

económicamente, es importante que se tome atención a estas necesidades, no sabe cuáles 

habrán sido las respuestas de la Administración Zonal, pero si le gustaría escuchar o revisar 

directamente la propuesta elaborada por el GAD de Atahualpa.  

 

Javier Albuja, de CONQUITO, manifiesta que habían recibido de la Administración Zonal 

estas inquietudes que tenían desde las parroquias norcentrales. Algo que deben trabajar es, 

poder levantar esos fondos atados a esa restricción. 

 

Wilson Núñez, Administrador Zonal Eugenio Espejo, Delegación de Puellaro, manifiesta, es 

bastante difícil dado el presupuesto con el que se maneja en este caso la parroquia dado el 

proyecto que está presentando Tairo de la Torre que es bastante grande, por eso le han 

enviado el documento con anticipación, le han indicado que por el momento no es factible 

apoyarle, pero se le ha dado las alternativas de reunirnos con las entidades municipales, la 

forma en que está presentando el proyecto, es con la participación de otras parroquias que 

incluso no pertenecen a la administración Eugenio Espejo, esos son algunos factores que nos 

han reducido el quererle apoyar como desearíamos. 

  

El presidente de la Comisión da por conocida la comisión general. 

 

Tercer punto. Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo de las políticas y 

proyectos a adoptarse frente a la finalización del estado de excepción por la pandemia 

COVID-19. 

 

Alejandra Ordoñez, de la Secretaria de Desarrollo Productivo y Competitividad, manifiesta 

que en base al trabajo encomendado y las directrices de la Secretaría han desarrollado una 

presentación en base de una propuesta que se va a llamar Pacto por la Reactivación Productiva 
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de Quito; Han establecido alianzas directas con algunos actores por lo que van a presentar un 

trabajo de políticas de reactivación productiva en tres ámbitos, el primero es fomentar la 

reactivación productiva con trabajo decente. La segunda dinamizar el acceso al mercado; y, 

una tercera, mejorar el entorno y el ecosistema de negocios en Quito, Los programas que se 

van a trabajar dentro de estas tres políticas, son: -Reactivar la producción y el comercio; -

Reactivación del turismo en Quito y en las zonas rurales; -Protección del ambiente; Salud y 

responsabilidad social. Dentro del programa de la reactivación la producción y el comercio 

constan proyectos que tienen que ver con este enfoque, pero sobretodo buscar la dinámica 

económica dentro de las zonas más afectadas, el primero es, portafolio de incentivos como 

proyecto fundamental para poder lograr esa reactivación; el segundo, se llama simplificación 

de trámites a través de la ventanilla única virtual del DMQ, se va a realizar un apeo de 

procesos y presentar una propuesta de optimización para la implementación de la ventanilla; 

Otro proyecto es la digitalización de negocios. 

 

(Presentación que se adjunta al Acta como anexo 2)   

 

El concejal Bernardo Abad, manifiesta que no ve nada de este proyecto que sea una 

reactivación a corto plazo, ve temas idealistas, pero práctico ninguno. Solicita que en la 

próxima reunión de comisión, venga la nueva Secretaria de Desarrollo Productivo y 

Competitividad y el nuevo Director de CONQUITO. 

 

El concejal Luis Robles, presidente de la comisión, avoca conocimiento de la presentación 

 

Cuarto punto. Definición de las mesas de trabajo respecto al tratamiento del proyecto de 

ordenanza respecto a la “Ordenanza de apoyo a los nuevos emprendimientos en el Distrito 

Metropolitano de Quito”. 

 

El Presidente de la Comisión, concejal Luis Robles, pide invitar para una mesa de trabajo en 

donde estén presentes las distintas dependencias municipales con sus respectivos informes 

para agilitar y darle el tratamiento de esta ordenanza de reactivación económica del 

emprendimiento, se ha hecho una resolución no ha dado resultado, se ha hecho la solicitud de 

los informes, tampoco da resultado, por lo que los miembros de la comisión mocionan, insistir 

a la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda envíe el informe pendiente del referido 

proyecto; y, -Convocar a una Mesa de Trabajo, a la Procuraduría Metropolitana, Secretaría de 

Desarrollo Productivo y Competitividad, Administración General, Dirección Metropolitana de 

Informática, Dirección Metropolitana de Servicios Ciudadanos y Secretaría de Territorio, 

Hábitat y Vivienda, quienes asistirán con sus respectivos informes sobre el proyecto de 

ordenanza en referencia, la misma que se realizará el día jueves 24 de septiembre de 2020, a las 

15h00. 

 

Secretaría procede a tomar votación, obteniéndose los siguientes resultados. 
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REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma   1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1   

 

Con dos votos favorables, la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, Resolvió lo siguiente: 

 

● Insistir a la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda envíe el informe pendiente del 

referido proyecto. 

 

● Convocar a una Mesa de Trabajo, a la Procuraduría Metropolitana, Secretaría de 

Desarrollo Productivo y Competitividad, Administración General, Dirección 

Metropolitana de Informática, Dirección Metropolitana de Servicios Ciudadanos y 

Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda, quienes asistirán con sus respectivos 

informes sobre el proyecto de ordenanza en referencia, la misma que se realizará el día 

jueves 24 de septiembre de 2020, a las 15h00. 

 

Sin haber puntos que tratar el Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, clausura la 

sesión siendo las 12h44 minutos. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma   1 

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria y la señora Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Sr. Luis Robles Pusda       Abg. Damaris Ortíz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE          SECRETARIA GENERAL DEL 

DESARROLLO ECONÓMICO,    CONCEJO (E) 
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PRODUCTIVIDAD, COMPETITIVIDAD 

Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma   1 

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 
Acción:  Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 
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